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支持警察執法的民眾在旺角舉

行和平集會，但是激進反對派組

織了大批人馬衝擊會場，並且登

上了講台搗亂，造成了騷亂場

面。是非曲直非常清楚，任何支

持言論自由和法治的傳媒，應該

態度鮮明地反對扼殺別人發言的

暴力行動，講清楚香港是法治社會，

任何人都可以發表言論，任何人都可

集會，絕對不能使用暴力剝奪別人的

言論和集會自由。但是《蘋果日報》

和某些反對派喉舌卻顛倒是非，不僅

不譴責使用暴力踩場的人馬，反過來

別有用心攻擊和平集會人士和維護秩

序的警察，並且攻擊在集會中講話的

退休警司劉達強，說他違反了警察條

例參加政治活動，還煞有介事地說

「社會撕裂街頭混戰警隊角色須恪守

中立」，把責任推給警方。

《蘋果日報》還刊登了《劉達強涉

違政治中立　一日336宗投訴》的新

聞，企圖限制退休警員的言論空間。

現時，反對派的暴力行動越來越激

進，這同某些傳媒推波助瀾，對於違

反公安條例的行為大力支持，為未來

「佔領中環」製造輿論有直接關係。

如果傳媒公平報道，維護法治，他們

應該譴責衝擊和平集會的行徑，但有

些傳媒反其道而行，對於反對派的暴

力行動，都是採取惡人先告狀的做法

密切配合，大力報道投訴警察「濫用

暴力」，近年還發展了專業戶「電話

投訴」和「電子郵件投訴」，人工製

造大量內容倒模一樣的投訴，製造了

「撒豆成兵」效應，對警方依法維護

公共秩序，進行抹黑和攻擊。

現在這些傳媒更「賊喊捉賊」，把

暴力場面說成是警方造成，這無非是

製造一種輿論，為他們未來「佔領中

環」的更大暴力製造借口。在旺角事

件中，投訴被推撞是什麼人？當中有

暴力衝擊的常客、有不斷投訴警方的

憤青，他們都早有政治立場。

根據警察條例，警察要維護政治中

立，有關條文寫得很清楚，是指不能

參與政黨的選舉活動，也不能參加政

黨的政治活動，退休警司劉達強參加

的並不是政黨活動，而是家長舉行的

支持警察依法維護秩序、反對用粗口

辱罵警察的和平集會。作為一個退休

警司，有責任搞好警民關係。所有香

港市民睇過電視台節目《警訊》，都會看到警方

宣傳加強警民關係，合作對付犯罪的內容。而

「侮辱警察」、「用粗口攻擊別人」，在香港是觸犯

刑事法律的行為，任何一個警務人員，都有責任

向民眾解釋這些法律，勸喻市民不要輕易犯法。

劉達強退休了，委任證已經交還，但是，他作為

一個退休警務人員，也是香港居民，一樣擁有公

民權利，擁有發表言論的權利。他向民眾傳遞這

一個維護法制、維護警察尊嚴的訊息，有什麼過

錯？現在居然有傳媒站在反對派的一方，公然禁

止退休警務人員發言，用意是什麼？

廣大的警務人員，站在維護香港治安、繁榮穩

定的第一線，冒㠥生命危險，冒㠥壞人辱罵的困

難，除暴安良，維護了700萬市民的利益。有警

察在處理反對派煽動的天橋示威時英勇殉職；有

警察在處理示威行動時被暴力分子襲擊而受傷；

有警察在尖沙咀海旁管制人流的時被激進青年掌

摑。他們表現出最大的克制和容忍，香港市民是

否應該支持警察執法？

是非公道在人心。那些顛倒黑白、抹黑警察、

剝奪警察宣傳法律權利的反對派傳媒，損害不了

警察，只能暴露出他們有愧傳媒操守，唯恐天下

不亂的陰暗心理。
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「絕緣」不利港發展：
郝
鐵
川 交流取「兩制」之長

香港文匯報訊 近年來內地來港遊客增長迅速、目前已達3,000多萬之多相比，香港目前大概

還有近四分之一（即在710多萬港人中，有170多萬）的港人一次內地也沒去過。中聯辦宣文部

部長郝鐵川近日落區宣講《基本法》，發現一些人存有只要與內地「絕緣」、香港獨立生存，即

可確保香港資本主義制度和生活方式不變的心態。他把解答提問時的內容整理成文《不能用兩

地「絕緣」的心態來保證「一國兩制」》，發表於昨日的《新報》。文章說 ，「雞犬之聲相聞，

老死不相往來」的「絕緣」心態是比較幼稚天真的，相信多數港人不會同意。因為確保香港資

本主義制度和生活方式不變的許多保障條件恰巧來自內地，港人無可避免地要認識這些條件，

尊重、利用這些條件。這樣才能使香港兼取社會主義制度之長和資本主義制度之利，得天獨厚

地發展下去。

內地制度不變對港是福
郝鐵川說，保障香港資本主義制度和生活方式不變是

中國特色社會主義制度的題中之義。1987年4月16日鄧
小平先生在會見香港基本法草委會委員時說道，中國特
色社會主義制度很重要的一個內容就是「一國兩制」。
它不是美國提出來的，不是日本提出來的，不是歐洲提
出來的，也不是蘇聯提出來的，而是中國提出來的，這
就叫做中國特色。試想，中國要是改變了社會主義制
度，改變了中國特色的社會主義制度，香港會是怎樣？
香港的繁榮和穩定也會吹的。要真正能做到五十年不
變，五十年以後也不變，就要內地這個社會主義制度不

變。因此內地保持中國特色社會主義制度對香港保持資
本主義制度不變是「福」、不是「禍」。

經濟借助內地已成共識

郝鐵川說，中國國家綜合實力的日益增強，是保持
香港繁榮穩定的物質基礎。收回香港主要靠的是國家
的強大，保證香港資本主義制度不變和繁榮穩定，說
到底也要靠國家的日益強大，回歸後香港多次戰勝金
融危機和沙士疾病災害的事實已經證明了這一點。經
濟上要積極借助內地，已成為香港社會各界共識。
郝鐵川說，中央政府將「一國兩制」的方針政策已

經載入《中英聯合聲明》，將該聲明到聯合國登記備

案，就是向國際社會承諾中央政府在香港實行「一國
兩制」方針的誠意；《基本法》明確規定修改《基本
法》不能違反「一國兩制」基本方針政策，規定香港
特區直轄於中央政府，都是從法制上保障香港資本主
義制度和生活方式的長期不變。

盼港人多北上認識發展

最後，郝鐵川衷心希望更多的港人「百聞不如一
見」，常到內地看看。內地有缺點，但在總體上、各方
面卻是舉世公認發展最快的區域。

廉署：多招保港廉潔 議員搗亂成癖 陳維安盼增保安
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

香港大學民意研究計劃昨日公布
的民調指，在調查7項「非核心社
會指標」中，「廉潔指標」跌至
1998年以來的新低，估計與前廉
政專員湯顯明事件，及多名公職
人員涉及利益衝突有關。廉政公
署昨日發表聲明，指廉署已留意
到有關調查，並會繼續透過執
法、預防和教育打擊貪污，致力
維護香港廉潔。

民調：「自由」評分最高

調查機構在7月30日至8月1日，
成功以電話訪問1,027名香港巿
民，要求受訪者以0分至10分為標
準，為5項「核心社會指標」，即
自由、繁榮、法治、安定和民主
的評分。昨日公布的調查結果發
現，受訪者給予5項「核心社會指
標」的評分，和半年前調查的結
果變化不大，其中以「自由」所
得評分最高，得7.35分，其次是
「繁榮」，得6.96分，然後是「法
治」、「安定」和「民主」，分別
有6.95分、6.65分和6.28分。
在10項「自由次指標」方面，除

「信仰自由」外，其他9項的評分都
上升，包括「罷工自由」、「文藝
創作自由」、「言論自由」、「出版
自由」及「出入境自由」。論絕對

評分，10項「自由次指標」中，只
有「新聞自由」和「罷工自由」不
及7分，顯示巿民對香港社會的自
由程度評價仍然相當正面。

馬道立評分創新高

在法治方面，代表人物、特區
終審法院首席法官馬道立的評分
上升至其上任以來的新高：以0分
至100分為標準，馬道位最新評分
為68.5分。同時，法庭公正程度的
評分亦錄得明顯升幅，得7.4分，
制度的公平程度則錄得6.84分。
在「非核心指標」方面，「治安」

得分最高，得7.33分，然後是「文
明」、「效率」、「廉潔」、「社會
福利」、「平等」和「公平」，分別
得7.03分、6.8分、6.37分、6.33
分、6.07分和5.76分。其中，「廉
潔指標」跌至1998年以來的新低。
廉署昨日發表聲明，表示該署

已留意到有關調查，並強調香港
整體廉潔情況並沒有惡化跡象，
但近月的確接獲不少涉及高級政
府人員的投訴，其間亦有個別檢
控案件，引起社會關注，影響了
市民的觀感。廉署會繼續秉持依
法辦事，不偏不倚的原則，處理
所有投訴，並繼續透過執法、預
防和教育打擊貪污，致力維護香
港廉潔。

香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）反
對派政黨政團近年
經常在立法會搗
亂，動輒向官員擲
物，影響議會的正
常運作，令市民反
感。立法會秘書長
陳維安昨日在回顧

過去1個立法年度工作時坦言，反對派在會議
期間亂擲雜物「唔理想」，並希望立法會秘書
處未來可增聘人手處理保安等工作。被問到
會否擔心立法會未來討論政改時，會演變成
「包圍立法會」，他則指立法會過往處理過不
少具爭議的議題，有相當的應對經驗。

垃圾修訂多 百萬字待譯

曾任教育局副局長的陳維安昨日在接受網
上電台訪問時笑言，他對離開政府加入立法
會不感後悔。上任1年來，他面對不少挑
戰，包括要熟悉《議事規則》的實行，而最
大的滿足感則是在秘書處職員的努力下，確
保了議員順利完成一年來的工作，議會整體
運作暢順，並給予秘書處同事110分，但未
有自評表現。
反對派動輒在會議期間拉布，近期更提出

成千上萬的垃圾修訂阻撓政府施政，結果苦
了立法會秘書處。陳維安在訪問中坦言，立
法會需要處理的工作較以往繁重，主要是因
為新一屆立法會多了10名議員，加上議會文

化改變及議題更為複雜，包括各事務委員會
舉行聽證會的次數增加，又如今年5月通過
的《撥款條例草案》，至今仍有100萬字的會
議紀錄需要傳譯，導致秘書處以至保安的工
作量和時間俱大增。
被問及如何看待有議員經常向官員擲雜

物，陳維安稱「當然唔理想」，立法會主席
曾鈺成亦因此收過幾封政府的投訴信。儘管
不同政黨持不同立場，他強調秘書處的工作
是按照一貫常規提供專業服務，強調從未受
到任何一方的政治壓力：「人一定有政治立
場，但係咪一定要帶埋立場返工？」自己會
按照《議事規則》辦事。他續說，由於秘書
處花不少時間在開會前的準備工作，如評估
議題的敏感度、出席團體等，以安排人手和
確保會議順利進行，故秘書處現正向立法會
行政管理委員會及政府爭取額外資源，期望
增聘人手處理保安、政策分析、法律服務及
傳譯等工作，正等待9月公布結果。

「包圍立法會」有應變措施

就日前旺角行人專用區集會出現混亂場
面，他會否擔心立法會明年討論政改時，混
亂場面會搬到議會，甚至出現「包圍立法會」
等情況。陳維安說，立法會並非第一次面對
爭議性議題，過去有相當的應對經驗，強調
秘書處任何時候都有應變計劃，保安亦會就
不同情況做好準備，並重申秘書處最重要的
工作是確保秩序良好，供不同人士有足夠空
間表達意見。

■陳維安 鄭治祖攝

■郝鐵川衷心希望更多的港人「百聞不如一見」，常到

內地看看。 資料圖片

寶血會培靈學校小學女教師林慧思早前以粗口辱罵執

勤的前線警員，引起社會輿論譁然。林慧思由始至終態

度強硬，擺出一副拒絕認錯的態度，其父親和丈夫更在

網上呼籲激進支持者到家長團體的集會上「踩場」，最

終引發了周日旺角的對峙和衝突。為什麼一位本應將精

力時間都放在作育英才的教師，竟然當街辱罵警察？為

什麼一位教師竟得到反對派尤其是激進團體的支持？為

什麼《蘋果日報》由最初的批評突然變成「力撐」，甚

至將她稱為「香港榜樣」？這一切都要由林慧思的背景

說起。

出身激進家庭 自小思想激進

當了19年小學教師的林慧思，出身於激進家庭。父親

是前民主黨區議員林森成，在政壇有一定名聲，但並非

因為其政治識見及貢獻，而是在於其激進與善變。林森

成的政治思想極為偏激，在民主黨時已屬於最極端一

翼。後來跟隨陶君行等少壯派退黨成立前㡊，在08年前

㡊與民主黨合併後，追隨劉慧卿重返民主黨。但當公民

黨和社民連發動「五區公投」時，民主黨拒絕參與，惹

來林森成等激進派不滿，最終他又投向了更激進的社民

連，而林慧思亦跟隨加入，而其母親也是民主黨黨員。

在這樣的家庭背景下，令林慧思很早就投向了反對派

的激進陣營。她在2010年接受報章訪問時，就直認自己

一直都站在激進最前線。其中一個例子是在上次政改討

論時，民主黨曾召開大會討論，當時她就與一眾社民連

及激進人士到教協抗議，質問教育界張文光為何從未諮

詢會員。她聲言，「老師參加社運，大家都好好奇！我

反而覺得奇怪，為何教協只得我一個老師去舉牌？」

林慧思也沒有放過機會在校內美化激進派人士。其當

年任教的學校，曾以「黃毓民掟蕉」作為公民教育課教

材，從公民教育和傳統中國人道德的角度對黃的行為有

所批評，林慧思卻對此大為不滿，聲稱「我發現有些老

師接受的公民教育是錯的，他們只看表面，沒有講內容

是什麼」。為此，她更拒絕校方的安排製作教材，改為

製作對激進派極盡美化能事的版本，結果受到校方批

評。但她事後毫無悔意，更反指社民連不算激進，「社

民連怎算激？好像老師向高官舉牌，大家就說是激？其

實只是好溫和地表達意見」。看來，對於說激進行為，

林慧思早有自己的一套看法。

加入「港獨」團體 鼓吹暴力對抗

林慧思不單是激進派一員，更屬於激進光譜最極端的

一翼。除了社民連黨員外，她更是激進暴力組織「調理

農務蘭花系」的成員，這個組織鼓吹暴力衝擊，周日更

粗暴破壞家長團體集會。這個組織公然鼓吹「港獨」，

偏激程度連反對派政黨也為之側目。林慧思是這個組織

的核心成員，多次穿上印有「調理農務 天公地道」的

「制服」出席活動，這些照片在網上廣泛流傳，不知道

其任教學校的家長和學生看到這些照片和粗口，究竟有

何感想？而在粗口事件發生後，她仍堅持出席「蘭花系」

宣傳「港獨」的行動，難怪事後法輪功屬下的大紀元時

報、新唐人電視台等對她大力吹捧。

正是由於偏激思想，令林慧思一直對警察採取敵視態

度。其在面書上更多次將警員辱罵為「警犬」、「走

狗」。同時，她本身的私德操守也大有問題，有網友就

指她在將軍澳的住宅單位有僭建物，她本人也喜歡以粗

言穢語辱罵政見不同的人士。

辱警事件自編自導自演

林慧思在事後曾指，她是在買㢫回家時「剛巧」看到法

輪功與「青關會」衝突，不滿警員處理方法才辱罵警員。

但事件真相恐怕並非如此，林慧思家住將軍澳，長途來旺

角買㢫本已不合情理。再還原當

日事件就可知道，這次辱警是她與

激進派自編自導自演出來，一切都是

按劇本進行，唯一預料不到只是社會大眾的反應。

當日最先是一名叫雄哥（李錦雄）的人撕毀警方封鎖

線在現場大吵大鬧，而在雙方爭吵期間，林慧思及其丈

夫「突然出現」，兩人並有計劃地各自對現場執法人員

叫囂，罵警員是「八公八婆賤人」，及後更衝入警方封

鎖線，引發了衝突事件。但既然是剛巧發生，何以竟有

多部攝錄機在現場拍攝事件？最奇怪的是，在片段中，

當林慧思喊出警員編號時，鏡頭竟然立即配合聚焦警員

肩膀上的編號，這說明林慧思及其同黨是有意識地拍攝

其罵警過程，更將有關短片上載到youtube，之後才有了

《蘋果日報》「不慎誤批」林慧思一事。事後林慧思出席

「調理農務蘭花系」主持的網台節目時，更當眾稱呼當

日率先鬧事的李錦雄為「雄哥」，在訪問中也表示兩人

早已相識。

種種的「巧合」說明了一個事實：就是當日鬧事並非

碰巧而為，而是林慧思與其同黨有意向警員發難，並安

排好攝錄裝備記錄其罵警的「英姿」，目的是在網絡上

抹黑警隊，打壓警權。但出乎她意料的是，其惡行卻引

起全城聲討，連不知內情的《蘋果日報》開始時也加入

批評行列。林慧思抹黑警隊不成反招致反擊，於是才急

急與社民連等激進派商議反擊，《蘋果》也隨即刪去短

片並由批評改為吹捧。這些都說明，粗口事件是一次有

組織的挑戰警方行動，林慧思有意去製造事件，現在引

起眾怒不但不道歉，反指被政治打壓。林慧思及其支持

者究竟想幹什麼，相信社會自有公論。

林慧思成長於激進家庭，父親是政治善變、立場激進的林森成，母親也是民主黨黨員。她在

「五區公投」時加入了社民連，並一直利用教師身份在校園內宣揚激進思想，過去就曾因校方製

作公民教育科教材時，批評黃毓民擲蕉而公然拒絕執行校方要求。及後，她更成為鼓吹粗口、

暴力，主張「港獨」的「調理農務蘭花系」（組織名來自廣東話粗口諧音）的核心成員。林慧思

當日潑婦罵警極有可能是有組織有計劃的行動：林慧思及其丈夫為何在大庭廣眾下故意撩事鬥

非？為何事先安排多部攝錄機拍攝事件？為何自行將有關短片上載到youtube？這些都令人懷疑

辱警事件是有人自編自導自演的挑戰警權鬧劇。
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